
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0999/2023 der ÖDP im Ortsbeirat Mainz-Oberstadt betreffend 
Schachbrettanlage Stadtpark (ÖDP) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wird diese wieder aktiviert und für alle Generationen bespielbar sein? 
 
2. Hat die Stadt kein Interesse an dieser besonders gut nutzbaren und schönen 

Anlage? 
 
Grundsätzlich ist das Schach-/Damebrett bespielbar. Allerdings stehen derzeit keine Schachfi-
guren zur Verfügung, da diese in der Vergangenheit entwendet oder beschädigt wurden. 
Der Verwaltung liegen diesbezüglich aus den zurückliegenden Jahren keine der Wünsche und 
Anregungen für eine Reaktivierung vor.  
 
 
 
3. Sind in den 300 000 Euro geförderten Spielgeräten im naheliegenden 

Volkspark eine Summe zur Renovierung dieser attraktiven Denksportanlage 
konkret mit eingeplant? Wenn nein, welche Summe zum Erhalt des 
Schachbrettes mit Spielfiguren werden nötig sein? 

 
Eine erneute Beschaffung von Figuren oder eine Sanierung der Anlage ist derzeit nicht vorge-
sehen und im Budget des Projekts „Calisthenics im Volkspark“ nicht enthalten. 
Im Übrigen ist dies aus Sicht der Verwaltung auch nur dann sinnvoll, wenn gleichzeitig eine 
nachvollziehbare Ausleihe eingeführt wird, die eine geordnete Rückgabe der Figuren sicher-
stellt. Schachfiguren sind nach einer Recherche der Verwaltung je nach Größe und Ausführung 
ab etwa 160 € verfügbar. 
Die Verwaltung wird im Rahmen der Sanierung des sog. „Wohngartens“ im Stadtpark zum 
gegebenen Zeitpunkt auf Grundlage des Parkpflegewerks die Frage erneut prüfen. 
 
Mainz, 05.09.2023 
 
gez. Steinkrüger 
 
Janina Steinkrüger 
Beigeordnete 
 
 


